

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días (excepto los Lunes y días siguientes a festivos. En Gerona: 1 mes 6 rs. 3 id. 16. Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs. 3 id. 18 rs. No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION. Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º izquierda. ADMINISTRACION. Calle de la Zapateria vieja n.º 4, Bajo. PUNTOS DE SUSCRICION. En la redaccion y administracion de este periódico. Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores que no hayan satisfecho el importe del último trimestre, tendrán la bondad de hacerlo a la mayor brevedad sino quieren experimentar retraso en el recibo del periódico.

OTRA.

Desde el 16 del actual dejamos de remitir La Lucha a todos los que están en descubierto por los dos trimestres últimos.

GERONA 27 DE JUNIO DE 1872

LOS CÍMBRIOS PINTADOS POR SÍ MISMOS.

Ya ven nuestros lectores el dinastismo de los que hoy son gobierno por los artículos que tenemos publicados y que son los que, por escalar el poder, escribieron hace pocos días los que hoy se reparten los puestos públicos como pan bendito, sin mas méritos para ello, hablando en tésis general, que la procazidad, el parentesco, el charlatanismo y la completa ignorancia de la ciencia administrativa.

Si los artículos La Loca del Vaticano y La Chusma no dicen todavía lo bastante en pró de la procaz conducta y antidinástica actitud de la cimbrería cuando estaba en la oposicion y no revelan esplicitamente lo que Amadeo I de Saboya puede esperar del partido que hoy ha llamado a sus consejos, lean el siguiente, publicado en El Imparcial del hoy ministro de Ultramar Sr. Gaset y digannos si nuestra oposicion a una situacion como la actual está o no justificada. Dice:

DE LAS PROMESAS DE LOS REYES.

Todo el mundo comprende cuán honroso es para un rey ser fiel a su palabra y obrar siempre francamente y sin artificios. En nuestros tiempos, sin embargo, hemos visto grandes cosas ejecutadas por príncipes que hacian poco caso de esa fidelidad y sabian imponerse a los hombres por su doblez, y los hemos visto además preponderar sobre aquellos que tomaban la lealtad por base de su conducta.

Se puede luchar de dos maneras: con las leyes y con la fuerza. La primera es propia del hombre; la segunda de las fieras; pero como frecuentemente esta última no basta, necesidad hay de recurrir a la otra; y así es necesario que un rey sepa obrar oportunamente como fiera ó como hombre. Esto es lo que los antiguos escritores enseñaron alegóricamente al re-

ferir que Achiles y muchos otros héroes de la antigüedad fueron confiados al centauro Chiron para que los nutriese y educase.

Por ese simbolo, en efecto; por medio de ese maestro, mitad hombre, mitad fiera, quisieron significar que un rey debe tener en cierto sentido dos naturalezas, y que la una tiene necesidad de ser sostenida por la otra. Si el príncipe debiese obrar como fiera, tratará de ser á la vez zorra y leon; porque si no fuese mas que leon, no se apercibirá de los peligros; si no fuese mas que zorra, no se defenderá bien de los lobos, y él necesita igualmente ser zorra para conocer los peligros, y leon para espantar los lobos. Aquellos que procuran simplemente ser leones son tepisimos.

Un rey discreto no debe cumplir su promesa cuando el cumplimiento le sea nocivo, y las razones que le dieron á prometer no existan ya: tal es el precepto que hay que dar. No seria bueno, sin duda, si los hombres fuesen todos gentes de bien; pero como son malos y no se han de atener á su palabra, ¿por qué se hablais de atener vos á la vuestra? Y por otra parte el rey, ¿puede carecer de razones para colorear la ejecución de lo que ha prometido?

A este propósito se pueden citar una infinidad de ejemplos modernos y alegar un gran número de tratados de paz y de pactos de toda especie llegados á ser vanos é inútiles por la perfidia de los príncipes que los habian concluido. Podriase con este motivo demostrar que aquellos que mas se han asemejado á las zorras son los que han prosperado mas.

Mas para esto, o que es absolutamente necesario es saber disfrazar en este natural de zorra, y poseer perfectamente el arte de fingir y de disimular. Los hombres son tatejos, tan arrastrados se sienten por la necesidad del momento, que un impostor siempre encuentra quien se deja engañar.

Entre los ejemplos recientes hay uno que no quiero pasar en silencio. Alejandro VI no hizo nunca mas que engañar: no pasaba en otra cosa, y siempre acertó con la ocasio y el medio de verificarlo. No hubo jamás un hombre que afirmase una cosa con mas seguridad ni que apoyase su palabra sobre mayor número de juramentos; pero tampoco quien faltase á ellos con menos escúpulo. Sus engaños le fueron, sin embargo, constantemente provechosos; porque tambien es verdad que era consumado en el arte de zurcirlos.

Así, pues, para volver á las buenas cualidades mas arriba enunciadas, no es del todo necesario que un príncipe las posea todas; pero es absolutamente preciso que parezca tenerla. Yo llevo hasta decir que si las poseyese realmente y las mostrase siempre en su conducta, podrian ser nocivas, así como le ha de ser útil poseer la simplapariencia. Es bueno siempre, por ejemplo, parecerlealmente, leal, humano, religioso, sincero; no es el todo inútil serlo en realidad; pero es necesario al mismo tiempo que se tenga sobre sí mismo el dominio bastante para poder y saber, en casos determinados, mostrar las cualidades opuestas.

Debe penetrar bien que es posible á un rey, y sobre todo á un rey nuevo, conservar en su conducta todo lo que hace que los hombres sean reputados

gentes de bien, y que ha de verse frecuentemente obligado, en defensa del Estado, á obrar á despecho de la humanidad, de la caridad y de la religion misma. Es preciso que tenga el espíritu bastante flexible para desdenar todas esas cosas, según que el viento dominante y los accidentes de la fortuna se lo exijan: es necesario, como ya he dicho, que mientras de sea posible no se aparte de la via del bien; pero que, en caso necesario, sepa entrar en la del mal.

Debe cuidar mucho de no soltar palabra alguna que no respire las cinco cualidades que acabo de nombrar; de suerte, que al verle y oírle se le crea lleno de dulzura, de sinceridad, de humanidad, de honor, y sobre todo de religion; que es todavia aquello de que importa mas tener la apariencia, porque los hombres en general, juzgan mas por sus ojos que por sus manos, y mientras todos están en aptitud de ver, pocos poseen la de observar. Todo el mundo ve lo que pareceis: pocos conocen á fondo lo que sois, y aun esta minoría no osará alzarse contra la opinion de la mayoría, sostenida además por el esplendor de la majestad.

A mayor abundamiento, en las acciones de los hombres, y sobre todo á las de los reyes, que no pueden ser examinadas por un tribunal, á lo que se atiende ante todo es al éxito: que el príncipe se acuerde únicamente de conservar su vida y su trono; si prevalece, todos los medios de que se haya valido serán considerados honrosos y ensalzados por todos. El vulgo se fascina siempre con el brillo y el éxito; ¿y el vulgo no es acaso el mundo? La minoría solo es escuchada cuando la mayoría no sabe qué obrar ni qué discurrir.

En nuestros tiempos hemos visto á un rey que no conviene nombrar, que jamás dejó de hablar de paz y buena fe; pero que si hubiese respetado alguna vez la una ó la otra, ni habria conservado su trono ni su reputacion.

Nicolo Machiavelli.

El diario republicano El Combate ha sido de nuevo recogido y secuestrados todos sus ejemplares.

Los radicales que ayer tanto insultaban á nuestros amigos cuando el juzgado denunciaba á algunos de sus organillos, nos apellidaban reaccionarios, déspotas, verdugos de la prensa y todas esas frases cultas de su peculiar vocabulario, siendo así que ellos han confectionado el código actual que es el mas tiránico que hemos conocido en España, ¿por que no levantan su voz contra los procedimientos que para la prensa siguen sus amigos? ¿Porque no les dirigen los insultos que á nuestros amigos dirigian? ó es que hoy la cosa ha variado porque es preciso demostrar al pais lo que son y lo que valen los que hoy ponen en planta el nepotismo mas degradante y el sistema burocrático mas incalificable y mas perjudicial que en el mundo conocemos?

A la tercera recogida que ha sufrido, contesta El Combate con las siguientes palabras:

GACETILLA GENERAL.

Es lo menos que podemos hacer con el ministerio-chusma, con ese ministerio cuyos hombres ayer nos tendian una mano para ir contra don Amadeo, y hoy nos persiguen por congraciarse con el hombre a quien sirven, odiándolo tanto como nosotros.

Verdaderamente esta conducta es solo digna de verdadera chusma.

Figense nuestros abonados en las palabras subrayadas sobre todo, y recuerden el principio jurídico de a confesion de parte relevacion de prueba. Por lo demás, ya van todos conociendo al cimbrismo.

Ya se dice que el ministerio de Hacienda cuenta con ofrecimientos de grandes capitalistas para salir de los mas perentorios apuros en la cuestion económica.

No creemos en la abundancia de los ofrecimientos; pero es lo cierto que ya se anuncia un contrato de 500 millones ¿y saben los cándidos que creen en promesas de radicales como va ha adquirir el ministro esos 500 millones? Pásmense; esa enorme cantidad la adquiere obligando a la nacion a pagar el ¡DIEZ Y SIETE POR CIENTO!

Hé aquí el tan cacareado crédito de los radicales; tomar 500 millones para dar al año 585. Siempre los empréstitos ruinosos, y mas hoy existiendo como existen las Cortes. No en valde quieren disolverlas, en cambio, es el único modo de acabar de agobiar al país.

Aunque somos adversarios declarados de esta situacion que tantos males, en nuestro concepto, va a causar a la patria, somos antes que todo liberales y dinásticos a prueba, y nunca, cuando la libertad se ve amenazada, hemos de faltar ni nuestros amigos a nuestros puestos de honor, poniéndonos al lado del Gobierno para combatir sin trégua ni descanso a los eternos enemigos de las libertades patrias y salvar las vigentes instituciones.

Aunque no necesitábamos hacer esta declaracion, puesto que nuestros actos son harto elocuentes, la consignamos para que nadie dude de nuestro patriotismo, y se sepa que las autoridades pueden contar con nuestro apoyo moral y material en las cuestiones de orden público, siempre que se trate de defender a la libertad, a la Constitucion de 1869 y a la dinastia de Amadeo I de Saboya.

Hé aquí fotografiado perfectamente por La Voz de Cádiz, el señor ministro de Marina cimbrío-radical:

El comandante, dice, de una de las fragatas que al frente del Callao volvieron por la honra de España, ha sido relevado hoy del cargo de vicepresidente del almirantazgo, a fin de que lo ocupe el radical Sr. La Rigada, que desempeñaba el puesto de comisario de esa corporacion, y que fué respetado en su destino no obstante haber votado contra el Gobierno anterior en el alto Cuerpo.

El Sr. Beranger, que apenas ha navegado; que solo cuenta en su hoja de servicios el mando de un buque, y eso por poco tiempo; que siempre ha desempeñado destinos cómodos en tierra, que no ha escuchado todavia el sibido de una bala, ni tiene hecho alguno militar, ni mariner que lo recomiende; ese mismo Sr. Beranger quita hoy de su puesto a un general benemérito y distinguido, a uno de aquellos comandantes que merecieron bien de la patria, a un compañero y a un jefe suyo que ha cometido el gran delito de seguir las inspiraciones y las corrientes de la marina de guerra, tan contrarias a ese radicalis-

mo absurdo é inconsciente de que hace cíncos alarde el caballero de Calatrava, cuya insignificancia corre pareja con su ineptitud.

La otra época en que fué ministro el Sr. Beranger tuvo que salir del almirantazgo el contraalmirante Antequera, el amigo íntimo y cariñoso de Mendez Nuñez, el que con él compartió los azares de la campaña del Pacífico.

Hoy le ha tocado igual suerte al contraalmirante Valcárcel, al que fué comandante de la «Concepcion» y compañero tambien de Mendez Nuñez.

Estamos seguros que estos hechos producirán justa indignacion en la marina, y pronto la actitud noble de este cuerpo hará comprender al Sr. Beranger que no es el llamado a dirigirlo ni a representarlo.

¿Y que? dirá el ministro. Ande yo caliente y riase la marina; ayude a mis compañeros por la via de la padrinages é injusticias, y caiga quien caiga, porque si otros son queridos por bravos marinos, yo lo soy por navegante de salones, oficinas y casualidades.

Ni en el bajo imperio.

Ayer a una hora avanzada de la tarde recibimos un atento B. L. M. del M. I. Sr. Gobernador civil de la provincia, por medio del cual nuestra primera autoridad nos manifestó el respeto que le merece la prensa periódica y el propósito que le anima de escuchar nuestras observaciones ó nuestras censuras en cuanto conduzcan a la mejor Gobernacion de la provincia.

Sin perjuicio de complacer siempre con el debido respeto al Sr. Gobernador civil cumpliendo con el imprescindible deber que nuestra mision nos impone devolvemos nuestro sincero saludo y le ofrecemos el mas decidido apoyo en todo y para todo cuanto se relacione en pró de los intereses de la provincia y del orden público, con mayor motivo hoy que los enemigos de la libertad enarbolan en nuestros campos el pendon del absolutismo.

NOTICIAS.

Provincias Vascongadas y Navarra.—El general en jefe anunciaba ayer su marcha a Estella, para desde allí dar a las tropas la conveniente colocacion en vista de la diseminacion de las facciones.

La mandada por Aguirre que se componia de 200 hombres, se ha disuelto en el valle de Goñi a causa de la persecucion qu'la ha hecho el coronel del regimiento de Sevilla.

La faccion Miranda tambien se ha dispersado en la noche de anteayer, dirigiéndose a Francia dicho cabecilla.

Por Belascoain cruzan la misma noche hacia Arraiza 20 hombres armados que iban en dispersion.

El comandante de las compañías del regimiento de Bailén, cuya fuerza vigila la frontera, da parte que en la mañana del citado día 22 pasaron por el Valle de Baztán en direccion a Francia 22 carlistas, de los cuales 12 iban a caballo, y se cree fuesen cabecillas principales de las facciones disueltas en las Amezcuas.

El cabecilla Velasco, despues de reunirse algunas partidas y de componer en todo un total de 500 hombres, dividió su gente en dos grupos, y con uno de ellos marchaba hácia Arratia. Van en su seguimiento las columnas Insótegui y Zorrilla.

Son muchos los que se acogen a indulto, y el Capitan general de las provincias dice que en la de Alava ascendian los inultados en estos tres últimos dias a 254.

Repetidas veces hemos dicho que las cartas sin firma y rúbrica que se nos remiten, son papeles mojados de los que no hacemos caso, y hoy lo repetimos porque nos duele el que los que nos escriben gasten en vano el papel, el sello y el trabajo.

—Anteayer tarde, segun se nos ha dicho, llegó a esta capital el nuevo Sr. Gobernador civil, al que fueron a recibir y acompañar hasta la fonda, todos los radicales de Gerona ó sean cinco individuos.

A fuer de enemigos leales, esperamos los actos del nuevo Gobernador; y si corresponden a las noticias que de sus cualidades morales y políticas hemos recibido, no le escasaremos por cierto nuestros desinteresados aplausos, así como en caso contrario le prodigaremos nuestras censuras con la franca rudeza que nos caracteriza.

Por supuesto, ya se convencerá de que aquí no hay cimbríos.

—Uno mas, caballeros.

Ha sido nombrado oficial primero de este gobierno civil, el director de El Radical de esta ciudad, señor Navarro, quedando cesante nuestro amigo político Sr. Usera.

Damos la enhorabuena al uno y al otro.

—El n.º 10 de La Reinascensa, que acabamos de recibir, contiene el siguiente sumario:

En Xavier Llorens y Barba y la filosofía catalana: per Francesch Masferrer.—Patria, Fides, Amor d'en Wenceslau Querol de Valencia, Jesus als pecadors, de Mossen Jascinto Verdaguer de prop de Vich y Avant d'en Gabriel Maura de Mallorca: per F. M. A.—Pátrie, Fides, Amor (Poesía); per Vicents W. Querol.—Mostra de quatre manuscrits del segle XIV: per Emilio Grahit.—Jesus als pecadors (Poesía): per Jascinto Verdaguer.—Odas d'Horaci: per Joan Sardá.—Departiment de un ayamador. Plant de sa aymia. Retorn de l' ayamador: per J. S. y Ll.—Avant! (Poesía): per Gabriel Maura.—Bibliografía: per J. Roca y Roca.—Historietas Morals; per Joaquim Riera y Beltran.—Novas.

—NOVENTA Y CINCO CESANTÍAS se firman hace tres dias en la direccion general de correos.

¡Cuanto sábio improvisado va a salir ahora del vientre del radicalismo! ¡Noventa y cinco cesantías! ¡Animo! radicales, que la ocasion la pintan calva y no es útil dejarle perder.

—Dice El Combate: «La chusma se ha puesto ciega con el presupuesto.

Hoy hemos sufrido otra recogida, y eso que su órgano La Tertulia ha pedido que no nos molesten. Tan hipócritas como siempre.

¡Qué moralidad la de la chusma! ¿No eran ayer tan amigos del Combate? ¿Por qué tanta mudanza? ¿Qué no conocia el colega el paño? Es verdad que los cimbríos arrepentidos todos figuran en el partido radical.

—Cualquiera que antes de la revolucion de 1868 fuera y se llamara liberal; cualquiera que en aquel entonces leyera los pocos periódicos liberales que en Madrid se publicaban; cualquiera que de la cosa pública se ocupara poco ó mucho; cualquiera que directa ó indirectamente conspirara contra la dinastia entonces reinante; cualquiera que leyera la Gaceta de Madrid especialmente su sección de edictos judiciales; cualquiera, en fin, que en aquel tiempo se tomaba interés por la causa del pueblo, de seguro que conoceria al editor responsable de La Iberia D. Inocencio Ortiz y Casado, el inseparable de Calvo Asencio, de Aguirre, Sagasta y demás nombres liberales de la época calamitosa; al íntimo de Prim; al condenado nueve veces a morir en garrote vil; al expatriado otras tantas veces; al conspirador invencible é impasible y al incansable progresista que por su partido se sacrificaba siempre.

Pues bien; ese hombre encanecido por la fatiga de la conspiracion y arruinado por su amor a la libertad; ese hombre inflexible que ocupaba un puesto público en premio y como deferencia a sus eminentes servicios, ha sido declarado cesante ¿por quien? por un ministerio radical compuesto de liberales los pocos, ex-reaccionarios algunos; descono-

cidos ó apóstatas la mayor parte; de hombres que persiguieron al Sr. Ortiz y Casado y á sus amigos unos, que algo han hecho por la revolucion, otros y que nada les debe el pueblo español á casi todos ellos.

¿Esto es lo que saben hacer los címbrios? Así pagan á los héroes de una libertad que ellos no supieron, ni pudieron, ni se acordaron de conquistar?

¡Ah! Cuando presenciámos ciertas cosas, el sentimiento mas profundo se apodera de nosotros y solo la compasion llama á nuestras puertas, no para el cesante, nó, ante cuyo nombre nos descubrimos respetuosamente los liberales de antaño y de ogaño, sinó para los pigmeos ministros que han venido á caer sobre esta desventurada nacion como langostas voraces que nada respetan y todo lo consumen y devastan.

Nosotros saludamos al Sr. Ortiz y Casado desde las columnas de nuestro humilde diario y le enviamos cariñosamente la espresion de nuestra admiración á sus virtudes y nuestra gratitud á sus servicios. ¡Qué radicales!

Hace tres dias, la autoridad de Madrid mandó recoger una hoja suelta que se vendia por las calles de la villa, por el grave motivo de anunciarse en ella la caída del ministerio, acto muy liberal que aplaude un periódico ministerial porque dice que aquello era estafar al público anunciando un hecho que no habia tenido lugar.

El liberalismo de estos demócratas se parece mucho al de Fernando VII. Lo que ellos hacen, no lo ha hecho nadie aun en España, porque, como muy bien dice un colega, recoger escritos por suponer que contenia noticias falsas, no lo ha hecho Gonzalez Brabo.

¿Qué radicales estos, qué radicales! Toda la prensa, lo mismo la de Madrid como la de provincias, está contexte en que casi todos los Gobernadores, oficiales etc. etc. etc. que ha nombrado y sigue nombrando este címbrial gobierno, son completamente desconocidos en el campo liberal, en el de la administracion y en el de cualquier clase de servicios públicos.

Pues en eso consiste su bondad radicalisca, en ser desconocidos. ¿Verdad?

Vengan armas, vengan armas. Ya van sacando la patita, como vulgarmente se dice, los aficionados á jaleos, desde que imperan los amigos de D. Nicolas.

En Jaen se han sublevado algunos individuos y se han construido barricadas que han sido tomadas por fuerzas del ejército despues de tres horas de combate segun dice el corresponsal de *La Independencia* de Barcelona.

Reprobamos ese atentado que viene á aumentar el sin número de peligros que amenazan á la libertad; pero no podemos por menos de lamentar que á esto den lugar los ofrecimientos irrealizables y ambulosos, hechos en la oposicion por los hombres que hoy han de pagar su inconsecuencia, la falta de cumplimiento á lo prometido y sus impremeditadas complacencias.

Lo peor es, que en perjuicio de la nacion y de la libertad redunde esto y lo que pueda ocurrir. ¡Que situacion mas tranquilizadora la que atravesamos!

Ayer no supimos nada referente á las facciones carlistas de la provincia.

¿Se habrán evaporado?

Hace muchos dias que no recibimos *La Prensa*, *La España Constitucional* y varios otros colegas madrileños.

¿Quién manda?—Tello.—Así anda ello.

Que amigos tienes, Benito. Dice un colega ministerial á prueba de bomba:

«El Sr. Montero Rios es otro de los ministros que no ven con buenos ojos la conducta que desean adoptar sus colegas en el Gabinete, porque el autor del Código penal reformado es y ha sido siempre un progresista semi-cala-mar, y que, en esta ocasion, tan opuesto se muestra á introducir reformas en el ministerio de su ramo, que ni aun quiere tocar al personal; segun se asegura.»

El personal es lo que le pica al periódico á que aludimos, que las reformas maldito lo que interesarán á sus redactores.

Sr. Montero Rios, vamos, pecho al agua y principie V. á dejar cesantes á granel y á emplear á los pobres radicales. Vamos animase V.

—Adelante con los faroles.

D. Antonio Surós que venia ejerciendo el cargo de Inspector de 1.^a enseñanza de esta provincia, ha sido declarado cesante, siendo reemplazado por don Vidal López Colmenar que lo desempeñaba en la de Todolo.

Nana, nada, fuera los calamares señores címbrios. Aprovechad el tiempo que ya llegará S. Martin.

—A nuestro general Gobernador militar de la provincia, que apenas tuvo noticia del último cambio ministerial presentó la dimision del cargo, le ha sido admitida aquella sin que sepamos quien es el militar que le ha de sustituir.

Aplaudimos el acto de dignidad y consecuencia llevado á cabo por el general Nouvilas.

EFEMÉRIDES.

27 Junio 1809. El enemigo habiendo repasado sus baterias rompe de nuevo un fuego vivísimo contra Monjuich y la Plaza, contestando esta y sus fuertes de igual manera. Por la noche pasan varias columnas de infanteria y caballeria por el lleno en direccion á Sta. Coloma.

Fiebres Remitentes.—Ninguna medicina que no obre específicamente sobre el hígado es de verdadera utilidad en las fiebres remitentes biliosas. La costumbre antigua era de dar dosis fuertes de colomel, pero un remedio mas seguro y menos peligroso se ha descubierto. Poloflina y Leptandrina, dos sustancias botánicas, promueven el objeto deseado con mas certeza que el mercurio, y no dejan tormentos tras de sí. Estos dos bienes medicinales están combinados en las Píldoras Azucaradas de Bristol, en las proporciones justas y exactas para producir el mejor efecto posible. Donde prevalecen fiebres remitentes, á otra enfermedad febril causada por miasmas, siempre se debe tener como remedio de familia, y usarla siempre que aparezcan los primeros síntomas de esarreglos biliosos.

Remitido.

Sr. Director de *La Lucha*.

Gerona 26 Junio 1872.

Muy señor mio: deseo rectificar alguna de las indicaciones del suelto de su apreciable periódico, en que se anuncia la orden de mi traslacion á la provincia de Orense; y anticipándole por ello las gracias, le ruego que, en uno de sus próximos números, dé cabida á la insercion de las siguientes lineas.

Queda de V. affmo. amigo y S. S. Q. B. S. M.—Mariano R. de Castro.

La Direccion general de obras públicas en uso de sus legítimas atribuciones y por exigirlo, sin duda, la conveniencia del servicio público, es la que ha dispuesto la traslacion del ingeniero jefe de esta provincia. El interesado, que agradece las alusiones tan honrosas como inmerecidas del suelto en cuestion, está muy lejos de suponer que el Sr. D. Antonio Vicens haya tenido la menor participacion en un asunto de tan trivial importancia y solo aspira á restablecer en un breve plazo su quebrantada salud, para acudir al nuevo puesto que sus superiores y su deber le ordenan.

Correo de Madrid.

Dice un periódico de Madrid de anteayer:

«Pasado mañana se verá en la sala tercera de la audiencia una notable causa muy parecida á la que tuvo que resolver Salomon entre dos madres que se disputaban un hijo. El fiscal pide veinte años de reclusion contra la madre cuyo derecho no aparece demostrado.»

—El jóven radical señor P. de G. (Perez de Guzman), autor del celebre artículo LA REPÚBLICA ha sido nombrado, segun varios colegas de ayer noche, jefe del negociado de imprenta en el ministerio de la Gobernacion.

No se ha pagado muy caro el articulo si lo comparamos con los servicios prestados por alguno de los gobernadores de la última hornada.

—Ningun nuevo despacho se ha recibido de la guerra despues de los publicados en la *Gaceta*. Por telegramas oficiales se dice que muchos individuos de las partidas de Carasa y Careaga, huian hácia la frontera.

Es curiosa la coincidencia de que el decreto por el cual deja cesante el nuevo gobierno á D. Inocencio Ortiz y Casado, tiene la misma fecha que el fallo por el que fué condenado á muerte el antiguo editor de *La Iberia*.

ULTIMA HORA.

BOLETIN OFICIAL EXTRAORDINARIO DE LA PROVINCIA DE GERONA

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Nombrado Gobernador civil de esta provincia por Real Decreto de 19 del actual, he tomado posesion en el dia de hoy del espresado cargo, cesando en el mismo el secretario D. Federico Huguet que lo desempeñaba interinamente con arreglo á instruccion.

Lo que se hace público en este periódico oficial para conocimiento de los Ayuntamientos y habitantes de esta provincia.

Gerona 25 de Junio de 1872.—El Gobernador, Sebastian Ferrer.

HABITANTES DE LA PROVINCIA DE GERONA.

El Gobierno de S. M. se ha dignado nombrarme Gobernador civil de esta provincia, cargo honroso y elevado, para cuyo buen desempeño cuento mas que con mis fuerzas, débiles é insuficientes por sí solas; con mi buen deseo y con la franca y leal cooperacion de los habitantes de este país clásico de la libertad y de la independendencia.

Concedor de las necesidades é intereses de esta provincia, mi mayor satisfaccion será atender las unas y fomentar los otros por todos los medios que estén á mi alcance. Y como quiera que no puede conseguirse este objeto sin una buena y ordenada administracion, me dedicaré con incansable constancia á remediar abusos, á regularizar los servicios públicos, á amparar todos sus derechos legítimos y á asegurar con las libertades pátrias el exacto cumplimiento de las leyes.

Abrigo la grata esperanza de que los habitantes de esta provincia tendrán ocasion de convencerse muy pronto de que mi única aspiracion es el bien de todos, mis sentimientos los de una autoridad tutelar y amiga, y mi mayor ambicion grangearme el aprecio general con la rectitud é imparcialidad de mis actos.

Gerona 26 de Junio de 1872.—El Gobernador, Sebastian Ferrer.

La prensa asociada de Barcelona, publicó anoche los siguientes telegramas: Madrid 25 de Junio.

El gobierno ha convenido en no enviar tropas á Cataluña.

Pronto aparecerán los reglamentos para la aplicacion de la ley para la abolicion de la esclavitud.

Mañana firmarán los conservadores su manifiesto. Parece que en él declaran que no reconocerán la legalidad de los contratos hechos por la hacienda con los capitalistas extranjeros.

El rey desea visitar las provincias del Norte.

Correo extranjero.

París 21, mañana. — Ya se tiene noticia del resultado de la conferencia del Sr. Thiers con los delegados de la derecha. El presidente de la república, contestando á las observaciones de dichos delegados, declaró que no cree conveniente variar de conducta acerca de la política imparcial que se propuso seguir desde que en Burdeos le confiaron el poder.

Insistió en la necesidad de sostener el gobierno republicano y se defendió de los cargos que se le han dirigido sobre el resultado de las últimas elecciones.

El «Diario de los Debates», ocupándose de esta conferencia, dice que existe desacuerdo entre el señor Thiers y los delegados de la derecha; quienes se retiraron decididos á sostener sus opiniones, reservándose la libertad de defenderlas.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. S. Zoilo mr.

SANTO DE MAÑANA. S. Leon II papa y cfr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia del Hospicio; descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y reservándose á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la tarde.

Seccion Mercantil.

BARCELONA.

Cotizacion oficial del dia 25 de Junio de 1872.

EFFECTOS PÚBLICOS.

C. desembol.	QUEDA.	Observaciones
sado. Reales Dinero. Papel.		

Titulos al portador 3 por 100 consolidado

interior. 27'20 27'25 P.c. valor
 Id. id. exterior, 32'20 32'40
 Obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles. 2000 53'90 54'10
 Bonos del Empréstito de 2 millones. 2000 74' . . . 74'25
 Billetes de calderilla. Series B. y C. 96'25 96'50

BOLSIN

Consolidado 27'22 1/2 y 20 quedando á las diez operaciones á este último cambio.

Director; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment

Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.

SECCION DE ANUNCIOS.

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarras, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

INTERESANTISIMO Á LA HUMANIDAD!!!

Prodigiosa é inocente pomada de Martin!!!

Nueva, grande y maravillosa invencion!!!

Elasticidad á los tegidos humanos: Por el general satisfactorio resultado obtenido con estas sencillas y exóticas sustancias, se hace innecesario mencionar casos.

No mas dolores ni extraccion de muelas. Mientras se se dá la primera untura desaparece el dolor, frotando las encías. ¡No os las arranqueis jamas!

No mas MORENAS. Pocos instantes despues de haber aplicado la pomada, desaparece todo sufrimiento quedando bueno en pocos dias.

No mas dolores reumáticos, calambres ni ataques de nervios. A las dos ó tres unturas desaparecen los primeros y segundos, y con alguna constancia los terceros.

No mas padecer de los pechos: A poco de haberlos untado desaparece el dolor y tirantez de los tegidos y vasos interesantes, ya crie ó no la mujer.

No mas erisipela. Se habren los poros, esterminan los insectos y demas efectos que origina esta enfermedad, quedando en su curso la transpiracion. De aqui la bajada de los hinchazones, granos, erupciones de todas clases y panadizos, que con este uso disminuye el dolor un 95 por 100, sin mal resultado.

No mas humores picantes ni de sangre viciada. En breve estrae las aguas errantes componiendo los tegidos y poros.

No mas destemplanza de los órganos digestivos. Para conseguir mejoría bastan 3 unturas (vease el prospecto de su referencia) y para el completo restablecimiento pocas repeticiones. Lo propio sucede con los niños que padecen de indigestiones de resultas de la dentición ó de lombrices etc.

Se dan prospectos y esplicaciones gratis, y se despa-

cha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona, Espadería 16, piso 1.º (Sastre). — Gerona calle de Bellmirall 5, bajos, y Ciudadanos núm. 16, (Viuda de Gendret.)

VERDADES IMPORTANTES.

PILDORAS

(Vegetales)



de BRISTOL.

NO CONTIENEN MERCURIO.

Un Hígado Sano.
 Una digestion Vigorosa y
 Un buen Apetito.

Son algunos de los beneficios alcanzados con algunas dosis de las

Pildoras Vegetales de Bristol.

Una cura segura de afeccion de los Intestinos,
 Una gran medicina para los Riñones, y
 Un poderoso tónico para el Estómago.

Son las cualidades que se encuentran en las

Pildoras Vegetales de Bristol.

Una medicina que no causa dolores,
 Un Purgante que no debilita y
 Un Remedio que no repugna,

Son algunas de las Virtudes que encierran las

Pildoras Vegetales de Bristol.

Una medicina para las mugeres, digna de confianza,
 Un correctivo seguro de desarreglos
 Un remedio seguro para irregularidad en las reglas

Son los efectos infalibles de una serie de dosis de las

Pildoras Vegetales de Bristol.

Un rostro claro
 Una piel tersa y
 Un aliento suave,

Son el resultado seguro de algunas dosis del mejor de los purgantes las

Pildoras Vegetales de Bristol.

En todas las enfermedades de naturaleza Escrofulosa, Ulcerosa ó Sífilítica, ó cuando la sangre se halla corrompida ó viciada con el uso del Mercurio ó el Hierro ú otro Mineral cualquiera debe tomarse la

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL,

simultáneamente con las Pildoras. Los enfermos pueden confiar que usados juntos, como se recomienda en las cubiertas ninguna enfermedad puede resistir las facultades penetrativas y curativas combinadas de estos dos Grandes Remedios.

De venta: en las farmacias de D. Joaquin Ametller; D. Vicente Garriga; y boticas principales.

Se vende una casa situada en la calle de la Forsa, número 9 de esta ciudad. El Notario de la misma don José Casadevall informará del precio y condiciones.

Agua Sulfurosa de Bañolas.

Se hallará todas las mañanas á las 5 y media en la farmacia del Dr. Jubert de Gerona á medio real el litro, y á las dos horas salida de la fuente; como igualmente, botellas lacradas en el mismo manantial, á seis y ocho cuartos una; el mismo conductor que lo es Manuel Nadal se compromete á llevarlas á domicilio ó remitirlas á los pueblos comarcanos, con todo el esmero que ellas requieren, recibiendo desde el 26 del presente, toda clase de recados y asientos de Gerona para Bañolas y viceversa.

Se compran cupones de la Deuda consolidada y de ferro-carriles.

Plaza de la Independencia 9.

TRANSPORTES

JOAQUIN FARRENY á grande y pequeña velocidad combinados con todos los ferro-carriles en explotacion y servicios acelerados. Se reciben mercancías, equipajes y encargos para todos los puntos de España y el Estranjero á precios convencionales. No dudando que los que quieran honrarle con su confianza quedarán satisfechos de sus servicios, como lo ha acreditado en diez años que se halla establecido.
 Gerona plaza del Aceite número 6.